

Antécédents

Afin d'assumer le mandat de la dernière rencontre réalisée au Chili, la commission organisatrice du FELAA en Équateur s'est donné le temps nécessaire afin de redéfinir les critères académiques et le niveau de qualité des participations. Notre pari est donc de récupérer la caractéristique de forum académique, d'espace de rencontre, de lieu d'échange, de délibération et de loisir. Par conséquent, nous cherchons tout particulièrement à rehausser le niveau des conférences et de la rencontre en tant que telle, aussi bien en ce qui concerne le fond comme la forme.

Thème

Une fois ces précisions établies, nous sommes en mesure de lancer l'appel à participation pour le XVIIIème FELAA, dont la thématique centrale est: **Culture et nature en Amérique Latine: scénarios pour un modèle de développement non-civilisateur**

Le sujet est on ne peut plus pertinent, si l'on tient compte du fait que, dans le contexte latino-américain actuel, d'importants conflits existent tout au long du continent comme résultat de la présence d'un modèle qui répond à des intérêts extractifs, antagoniste aux modes de vie des populations locales. Sous bien des latitudes, le rôle de l'anthropologie a été divers; dans certains cas, à partir d'une position "objective", l'on analyse les diverses implications des modèles de développement; dans d'autres, à partir de perspectives "plus engagées", l'anthropologue prend parti et devient -aux côtés des sociétés en conflit-, un sujet actif de cette résistance.

Ces deux positions marquent un débat intéressant autour de cette science et de son rôle dans la réalité du continent, qui, pour nous, n'admet pas de point intermédiaire. Ainsi, plus qu'une camisole de force, nous croyons que le sujet de cette rencontre invite au débat, dont l'axe central est de trouver des pistes en vue de modèles et de modes de vie non-civilisateurs à partir de l'anthropologie.

Dans ce contexte, les apprentissages du passé, -de ce qui a précédé, de ce qui en apparence fut, mais qui n'a pas cessé d'être- sont fondamentaux. C'est pour cette raison que l'Archéologie et le rapprochement au passé en général remplissent une fonction d'ancrage des débats, car ces domaines nous aident à ne pas perdre de vue ni l'orientation ni la direction dans la recherche d'un présent non-civilisateur. Dans cette nouvelle rencontre, nous espérons donner une nouvelle dimension à l'archéologie et au travail archéologique.

Appel à Participation

Ceci dit, nous faisons un appel à tous les étudiants d'Archéologie et d'Anthropologie des Amériques à nous rassembler à Quito, du 17 au 23 juillet.

Appel à Participation XVIIIème FELAA

Écrit par FELAA

Lundi, 21 Mars 2011 11:36 -

Le développement d'une pensée critique, opportune et engagée est entre nos mains. Faisons de l'Anthropologie une discipline en accord aux temps et aux besoins de changement. Puisse la rencontre de Quito être la suite de cet effort débuté il y a plus de dix ans.

L'appel à participation est ouvert sous deux modalités: la première, par délégations, c'est-à-dire, de façon formelle en tant que représentations universitaires (prévue pour les étudiants qui vont présenter des interventions avec le consentement de leur université), et la deuxième, pour tous les étudiants qui ne dicteront pas de conférence mais sont intéressés à vivre l'expérience du forum.

Contacts

Web: <http://www.felaaecuador.com.ec>

Email: felaaecuador2011@gmail.com